

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contrata desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Isaac Peral, número 24, bajo.

Condicionos.—El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil cobra.—Corresponsales en París, Mr. de la Roche, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Allen, 21, Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse 48 y 49.

En todas partes cuecen habas

Copiamos de un estimado colega de Almería:

«A medida que la falta de trabajo y la baja en los jornales viene notándose de manera alarmante, los artículos de primera necesidad suben, hasta el extremo de no poder comer si no se dispone de mucho dinero.

De la manera que continúa esto, hace presagiar un conflicto cuyas consecuencias nadie es capaz de anticipar, dadas las difíciles condiciones que ofrece la resolución del problema.

Y no es lo peor eso, sino que además de la extraordinario subida de las subsistencias ya en vigor, según los revendedores, estamos amenazados de otra que nos eleve los artículos hasta los mismos cielos, y sin embargo el termómetro baja y con tendencia a bajar más y más en todos los órdenes para poder ganar la vida.

Esta desigualdad entre la baja considerable de los jornales y la carencia extrema de los artículos de primera necesidad, creíamos que había influido en el alza de los precios la exportación al extranjero, y algunos periódicos con preferencia se ocupan llamando la atención del Gobierno de la resolución de estos problemas que tanto afectan a la vida de los pueblos, han negado rotundamente con pruebas irrefutables que la causa de la subida obedezca a la exortación.

Más de una vez, ocupándonos de asunto de tanta trascendencia, hemos llamado la atención acerca del gravísimo conflicto que se avecina si no se aplica el remedio con toda la urgencia que en el asunto reclama, ya que se trata de salvar a España de la muerte.

Ante la amenaza del hambre, no puede haber calma, ni reflexión, ni chicos, ni grandes, sino españoles que indiscutiblemente tienen derecho a la vida».

Propaganda política

Madrid 4-9 m.

Los mauristas se proponen realizar una activa campaña en provincias.

Anuncian que el 15 del actual celebrarán un acto en Alcira, el 16 en Elche, el 17 en Orihuela y el 18 en Alicante.

Después seguirán a Valencia y otras poblaciones levantineñas.

Luego seguirán la campaña, en Salamanca, Zaragoza y Extremadura.

Intermezzo

Las nubes asfixiantes

Las últimas noticias de la guerra, hablan de un poderoso elemento puesto a contribución recientemente: los gases asfixiantes.

Y los químicos, han sido preguntados sobre las probabilidades útiles de semejante procedimiento. Estudiando los gases más a propósito, se ha venido a ir reduciendo al campo. El ácido ó gas hiponítrico es muy difícil de preparar en grande, y el ácido nítrico que se necesita para ello, es muy escaso ahora. Los gases sulfurados no pudieron producir tampoco el resultado apetecido. El cloro, que no se presenta más que al estado gaseoso, no puede almacenarse en cantidad bastante para producir el aire libre la cantidad, la nube espesa de vapores que se ha señalado en los recientes combates, y además su color es

verde, lo cual no se ha observado.

Después de sucesivas eliminaciones y de las declaraciones de los que estuvieron expuestos a la acción de los vapores de etéreos, así como luego de examen de algunos reclos de los aparatos empleados, se ha llegado a crear, con mucho fundamento, que los vapores en cuestión eran los del bromo.

El bromo se presta a ser empleado de esa manera. Es un líquido tres veces más pesado que el aire, que se maneja con relativa facilidad.

Su color es rojo oscuro, y es un gas muy venenoso, de sabor repugnante y de olor muy fuerte y muy persistente. Al aire libre se volatiliza con facilidad, pero con sus gases, de color amarillo, obscuro, son de los más pesados que se conocen (seis veces la densidad del aire), pueden quedarse formando nubes a muy poca altura sobre el suelo y ser empujados en masas por el viento.

Dichos gases son violentamente venenosos y su acción es inmediata. Producen una irritación tremenda en las vías respiratorias y quemar los ojos.

En Alemania existen grandes cantidades de bromo que permiten gastarlo ampliamente, y las colinas de Stassfurt proveen el mercado europeo en abundancia.

Sin embargo, no se puede asegurar en absoluto que solo sea bromo la materia empleada para la fabricación de los gases referidos. Por lo demás, su empleo exige una reunión de circunstancias favorables que limita su ampliación considerablemente.

DONATIVO

Por ser el primer donativo recibido en la Biblioteca de la Prisión como respuesta a los nobles requerimientos que hizo en la hermosa fiesta del último domingo el cultísimo Profesor del Establecimiento, a continuación tenemos el gusto de publicar la carta que el digno Mayor de Intendencia Militar don Leopoldo Estellés ha enviado al señor Director del Penal.

Dice así:

«Señor don Ricardo Mur: muy señor mío y distinguido amigo: asistí ayer al hermosísimo certamen que tan admirablemente supo usted organizar y escuchando los requerimientos del ilustradísimo profesor ahí va mi modesta ofrenda para la Biblioteca de esa prisión: cuatro volúmenes que celebraré sirvan para el noble fin, que tan sabiamente condenan estas dos palabras: Instrucción es redención.—Le felicita muy de veras su afectísimo amigo s. q. b. s. m. Leopoldo Estellés, 3 de Mayo 1915.

El señor Mur nos ruega demos las gracias más expresivas al señor Estellés por su hermoso rasgo.

Correo francés

Procedente de los puertos de Marsella y Orán ha fondeado hoy en nuestro, el hermoso vapor de la compañía general transatlántica francesa, «Duché de Blacas», conduciendo a su bordo un buen número de pasajeros de ambas poblaciones francesas, la correspondencia internacional y carga general para esta plaza.

Esta noche a las ocho, después de recoger el pasaje, la correspondencia y carga que aquí tiene señalada, saldrá para los puertos de procedencia.

La semana en escenas

Martes

En martes embarcarnos no debemos, tampoco comenzar ninguna obra, y aunque algún acreedor nuestro zozobra nuestras deudas los martes no saldemos.

Ni aun a café siquiera convidemos al amigo mejor, que eso se cobra, y ¿quién habrá que no sepa de sobra que en martes no se cobran ni los menos?

De igual modo jamás telas urdamos; no probemos la suerte en lotería mientras a un forastero no pongamos

la mano en la joroba, a lo que infiero; mas no obstante de ser aciago el día tomenlo si nos dan cualquier dinero.

Julio Hernández.

Clases pasivas

Desde el día 30 ha quedado abierto el pago en la habilitación de la Calle de Jara número 40.

El ferrocarril de Aguilas-Cartagena

El mitin de ayer en Mazarrón

Grandioso resultó el acto que ayer tarde se celebró en Mazarrón con motivo de la construcción de ferrocarril de Aguilas a Cartagena.

La llegada del diputado a cortes y jefe de la provincia del partido liberal don Joaquín Payá, fue verdaderamente grandiosa y entusiasta pues puede asegurarse que casi todos los mazarroneros esperaban la llegada del señor Payá y al aproximarse el automóvil que lo conducía, el entusiasmo fué indescriptible siendo constantemente ovacionado, el dicho jefe del partido liberal.

A las cuatro de la tarde dió comienzo el mitin en el teatro Zamora que resultó insuficiente para dar cabida al número de personas que de

Mazarrón y de toda la provincia allí se congregaron.

Hicieron us, de la palabra los señores Julián Roja, Fernando Ros, Mariano Martínez, Alfredo Cerveto, Gerardo Molina y Mariano Jover que obtuvieron muchos aplausos.

Al levantarse el señor Payá, para hacer uso de la palabra la ovación fué grandiosa, durando algunos minutos los aplausos y los vivos y llamada que fue el diputado a Cortes pronunció un hermoso discurso acerca de los beneficios que ha de reportar el ferrocarril de Aguilas a Cartagena y que en sus obras encontrarán ocupación gran número de obreros, reparándose así la enorme injusticia que padecían los pueblos de Fuente Alamo, Mazarrón y Aguilas.

El ferrocarril de Aguilas a Cartagena, se hará, dijo valientemente el señor Payá, y se hará como es debido, empezando los trabajos por las cuatro partes, es decir, por Cartagena, por Fuente Alamo, por Mazarrón y por Aguilas.

Despreciad las campañas, que unos cuantos de Cartagena, no Cartagena entera, hacen contra el ferrocarril, este se hará y lo habreis conseguido vosotros, merced a la voluntad de los diputados que os representan.

Durante su discurso fue aplaudido varias veces el señor Payá y al terminar, la ovación que obtuvo fue delirante.

Terminado el acto, el señor Payá con todos los representantes de las comisiones de la provincia que asistieron al mitin se trasladaron al Ayuntamiento, en donde se dirigieron diversos telegramas.

Más discursos

Madrid 4-9 m.

Vazquez Mella, accediendo a los requerimientos de gran número de jalmistas, dará en breve una conferencia en uno de los principales teatros de ésta.

También Lertoux piensa pronunciar un discurso acerca de las declaraciones hechas por Maura y Romanones.

CUARTILLAS FESTIVAS

MAYO FLORIDO

Después de la detestable temporada de Abril, hace su «debut» el mes de las fresas, los espárragos y las flores, atendiendo por los poetas y tozamento de estudiantes.

Como no estamos en el secreto de lo que ocurrirá en el negociado atmosférico ignoramos cuál habrá de ser el comportamiento del mes venidero, pero si nos atenemos a los precedentes—cosa muy española—hay que declarar que será desastroso, y que la Primavera no habrá podido imponerse a las salpicaduras del invierno, que prolonga sus funciones más de la cuenta incurriendo así en un delito previsto y penado en el Código.

Los aficionados a las excursiones campestres, los melancólicos, soñadores, románticos y demás personas de análogas tendencias deben de mirar esto con muy malos ojos, pues Mayo es—debería ser a lo menos—el más gentil adorno de la Primavera, en que la Naturaleza muestra sus galas esplendorosas sin la abrumadora y sofocante caricia del sol estival, que fecunda y abrasa, da vida y enerva, presta intensidad al color y deslumbraba los ojos... (Hemos dicho algo ?)

Pues si las cosas no cambian, si en «elevadas esferas» donde se elaboran las condiciones atmosféricas no se deciden a «dar el cambio» como cualquier «portugués» de aquí abajo, estamos abocados a un Mayo que maldito lo que tendrá de poético, ni de romántico, ni de nada.

En fin, esperemos los acontecimientos, y por si vienen torcidas las cosas, armémonos de paciencia, único armamento que nos consiente la neutralidad.

Tick-Nay

Paseo militar

Esta mañana a las siete han salido con dirección a La Palma en paseo militar, dos compañías del regimiento de Infantería de Marina al

mando del Comandante D. Mingo Minguéz, con las correspondientes bandas de tambores, cornetas y música.

Dichas fuerzas después de practicar varios ejercicios, descansará en dicho pueblo donde se les habrá servido un rancho extraordinario.

El Coronel de dicho regimiento, jefes y oficiales francos de servicios, acompañarán a las fuerzas, y después del almuerzo estarán invitadas en casa de nuestro querido amigo el ilustrado capitán de dicho cuerpo D. Andrés Sánchez Ocaña, que en la actualidad se encuentra en su hermosa finca próxima a La Palma.

NECROLOGIA

Esta tarde a las cuatro y media ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, al cadáver de la señora doña María Palazón Zaragoza, viuda de Mesaguer, asistiendo al acto un numeroso cortejo fúnebre.

A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Lo mismo que aquí

Copiamos de «El Liberal de Murcia», lo siguiente:

«Secundando órdenes del Alcalde, el jefe de la guardia municipal señor Lacárcel ha dispuesto que por sus subordinados se pesiga y descansa a esos panaderos poco escrupulosos que quieren quedarse con el pan y el dinero,

Ayer ha dado una buena batalla recogiendo el siguiente pan:

A un vecino de la Alhambra.

15 piezas de pan con peso de 2.000 gramos y con falta de 400.

11 piezas de 2.000 con falta de 600.

58 piezas de 5.000 con 200 de falta.

A más a diferentes panaderos 23 piezas de 1.000 con falta de 35 a 40 gramos.

¿A cómo sale el kilo? El público lo dirá.

Lo mismo pasa en Cartagena.

Resignarse a permanecer cobardemente cruzado de brazos, presenciando su caída, su vencimiento, era impropio en él, todo juventud y entusiasmos. No sería tan cobarde que se resignase a la derrota, y lucharía hasta el último momento para la conquista del nombre, tan intimamente ligada con la conquista del pan.

...¡Madrid! Nombre mágico, que llenaba su corazón de efluvios fortalecedores y de esperanzas venturosas. Con un poco de esfuerzo, seguramente lograría en la Corte la tan ansada popularidad.

Seguro estaba de que apenas llegara, se abrirían de par en par, conforme a sus deseos, las puertas de los grandes rotativos, que son para la mayoría de los que empiezan, una inexpugnable muralla china. Pero para él... ¡bah! para él no había tales dificultades. ¡Tenía tanto entusiasmo!

Allí encontraría fácilmente un editor que publicase sus libros, y quizás, quizás con un poco de trabajo y otro poco de atrevimiento, lograría la amistad y ayuda de los consagrados.

Y resueltamente, convencido de que de aquel esfuerzo dependía su nombre y su fortuna, encaminóse prestamente a la redacción, rebosante a aquella hora de jóvenes compañeros, que ale-

Luis A. Romero

Cuentos ingenuos

A Emiliano Ramírez Angel